

## ACTA DE LA REUNIÓN DE GEA-CLIO. Día 27 de Enero de 2003

A las 18 horas del día indicado, en los locales del CEFIRE de Valencia acudimos un total de doce personas a esta reunión: María Blay, Pep Císcar, Mila Belinchón, Covadonga Tirado, Carmel Ferragut, Joan Prades, Maribel Dopazo, Salvador Menor, Alejandro Roig, Santos Ramírez, Vicent Llácer, Xosé M. Souto. Tal como estaba establecido se ha seguido el orden del día establecido, pero dejando para el final el primero de los puntos, que consistía en el seguimiento del proceso de producción de los libros del proyecto editorial.

De esta manera se expone en primer lugar el punto del orden del día que hace referencia a la reunión de Fedicaria, que no será el día 15 de febrero, sino el día 22, tal como se ha hecho saber por Paco García, en escrito que se lee. Respecto a ella se acuerda lo siguiente:

- 1º) todas las personas que están leyendo, o han leído, el número 6 de la revista ConCiencia Social harán una evaluación por escrito de la misma antes del día 14, con objeto de recabar opinión de la misma
- 2º)Respecto al título propuesta para el X Encuentro de Valencia 2004, éste parece muy largo y se propone otro: "Democracia educativa e innovación en la didáctica de las Ciencias Sociales", que se deja sin aprobar para poder reflexionarlo más
- 3º)Se informa de las conversaciones mantenidas con MRP Escola d'estiu, a través de Angels Martínez Bonafé, así como con la Asamblea de Profesores de Historia, en la cual venimos participando. En el seno de ésta se piensan editar en el mes de marzo las actas de las jornadas de Junio 2002, así como se van a organizar las próximas para junio de 2003, que se titularán: "Memoria, historia y democracia"; en este punto Mila Belinchón nos informa de la presencia en la misma de Marina Subirats, Sisinio Pérez Garzón, Moncho Facal, Borja de Riquer, Carmen Agulló y miembros del Seminario Pedagógico del Colegio de Licenciados de los años 1970. También hacemos referencia al Seminario sobre J. Dewey, que se inicia el día 6 de febrero (se adjunta programa a los presentes).
- 4º)En este ámbito de relaciones con otras instituciones y grupos, se hace referencia a los contactos establecidos con la asociación de Sociología de la Educación, con objeto de poder participar en sus congresos. Igualmente se hace referencia a la iniciativa que se mantiene con FIES para organizar un coloquio sobre los maestros de la Segunda República. Finalmente se da cuenta de la participación de Maribel, Salva y Xosé M. en el Coloquio Internacional de Geocrítica, así como de la colaboración que se viene manteniendo con el grupo de investigación de la Universidad de Murcia y de las posibilidades que tenemos de hacer frente a las demandas de algunos centros de profesores que nos han llamado.

Como podemos observar una tarea un tanto exhaustiva y agotadora, pero bastante repartida entre todos los miembros que allí asistimos.

El segundo punto del orden del día se refiere al trabajo de campo que hemos empezado sobre el propio proyecto Gea-Clío. Xosé M. Souto presenta el avance de las encuestas que ha realizado con quince miembros del proyecto y hace algunos comentarios sobre éstas, tal como se recoge en documento adjunto. Como vemos en dicho documento se trata de ir definiendo las aportaciones del proyecto en lo relativo a:

\*las aportaciones del proyecto a las relaciones cambio educativo e innovación didáctica

\*las aportaciones del proyecto a los estilos de aprendizaje y su incidencia en la dinámica del aula

\*la definición de cultura escolar a partir de las aportaciones individuales

Tras la presentación se ha hecho algunos comentarios iniciales, pero el documento ha quedado pendiente de estudio, para que las aportaciones puedan ser más ricas en una reunión posterior.

Ya como último punto del orden del día, Santos nos informa de su tarea de seguimiento del proyecto editorial. Nos hace saber las dificultades para poder sistematizar todas nuestras ideas y propuestas metodológicas en un formato editorial. Tanto por las dificultades de una editorial pequeña: un solo trabajador (y poco disciplinado) como por nuestras propias ilusiones, que nos llevan a hacer y escribir más de lo que podemos difundir.

En cualquier caso nos felicitamos de haber logrado sacar adelante los cursos de 1º y 3º y ahora vamos a intentarlo en 2º y 4º, con lo cual tendríamos materiales preparados para una temporada larga. Se hace saber que las guías del profesor renovadas están en la página web de la editorial.

Como siempre más allá de la hora prevista finalizamos la sesión a las 20.30 horas.